

## **Aldeas Infantiles SOS participa en el Foro de Alto Nivel de la ONU en materia de empleabilidad para las juventudes**

- **289 millones de jóvenes en todo el mundo, no reciben educación ni ningún tipo de formación que les permita la oportunidad de encontrar un empleo.<sup>1</sup>**
- **YouthCan! ha empoderado a 17,800 jóvenes con habilidades para acceder al empleo o convertirse ellos mismos en creadores de empleo, en un mundo de constante cambio.**
- **La juventud mexicana constituye aproximadamente un tercio de la población total del país, lo cual representa un agente clave de cambios para el país.<sup>2</sup>**

**Ciudad de México, a 07 de agosto de 2024.-** La importancia de la completa inclusión, desarrollo, autonomía, protección y participación de los jóvenes en todos los niveles de desarrollo de un país; ha impulsado a organizaciones que trabajan para garantizar el bienestar de esta población, a desarrollar iniciativas y acciones formales que promuevan espacios para el intercambio de experiencias y propuestas internacionales.

En ese sentido, la gran labor que hoy realiza Aldeas Infantiles SOS a través de su iniciativa YouthCan! (¡Los jóvenes pueden!) ha permitido el reconocimiento y la colaboración dentro de eventos internacionales, como el Foro Político de Alto Nivel (FPAN) 2024, impulsado por la Organización de las Naciones Unidas (ONU), en el que se contó con la participación de la Delegación Mexicana encabezada por las Secretarías de Economía y de Relaciones Exteriores, así como de representantes de gobiernos locales y municipales; donde se presentaron los resultados del Informe Nacional Voluntario para cumplir con la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible y sus Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

Uno de los puntos destacables dentro del Foro ha sido la contribución de estrategias para el cumplimiento del ODS1: “Poner fin a la pobreza en todas sus formas, en todo el mundo”, en el que Aldeas Infantiles SOS, durante el debate *Partnerships that work for youth employment and entrepreneurship* tuvo participación bajo la premisa de la concientización y potencialización del apoyo y desarrollo de las capacidades de los jóvenes, mediante la evaluación y perfeccionamiento de las estrategias actuales, que permitan una mejor preparación para más y mejores oportunidades laborales, así como el acceso a una mayor remuneración económica.

<sup>1</sup> [https://www.sos-childrevillages.org/getmedia/e7c27467-550d-40ee-aacb-c318723269f3/YouthCan-Facts-and-Figuresreport\\_LR.pdf?sc\\_src=email\\_1876583&sc\\_lid=80750053&sc\\_uid=OxKZMmvIFE&sc\\_lid=593&sc\\_ah=aa97677f7648845b1&emst=OxKZMmvIFE\\_593\\_1876583\\_9](https://www.sos-childrevillages.org/getmedia/e7c27467-550d-40ee-aacb-c318723269f3/YouthCan-Facts-and-Figuresreport_LR.pdf?sc_src=email_1876583&sc_lid=80750053&sc_uid=OxKZMmvIFE&sc_lid=593&sc_ah=aa97677f7648845b1&emst=OxKZMmvIFE_593_1876583_9)

<sup>2</sup> <https://www.economia.gob.mx/secna2030/invfol/INVMX2024Espanol.pdf>

Durante el debate, se contó con la participación de Diana Rosales, Directora Ejecutiva de Aldeas Infantiles SOS quien refirió la situación de México, señalando que en el país hay *“17.4 millones de personas jóvenes entre 15 y 25 años y, el 41% de esta población se enfrenta a una desigualdad en materia de oportunidades de educación y laborales”*. Lo anterior, refleja la necesidad de impulsar programas que incentiven a los jóvenes a fortalecer sus capacidades y les brinden las herramientas para obtener un trabajo digno o bien, generar iniciativas de negocios propios.

Con el objetivo de aportar un cambio ante diversos problemas, como la violencia, pobreza, falta de oportunidades educativas y laborales, que influyen en la posibilidad de desarrollarse tanto en un ámbito profesional como personal, Diana Rosales expresó que en *“México no se cuenta con una Ley enfocada en atender las problemáticas que los jóvenes enfrentan hoy en día, tales como la violencia, pobreza, pobreza extrema y el fenómeno de la migración, este último, debido a que muchas familias, niños, adolescentes y jóvenes deciden cruzar fronteras y viajar solos hacia otros países, en busca de mayores oportunidades”*.

Actualmente, el desempleo juvenil sigue siendo un desafío global que requiere un esfuerzo colectivo; debido a que 289 millones de jóvenes en todo el mundo, no reciben educación ni ningún tipo de formación que les permita la oportunidad de encontrar un empleo. Por ello, durante el debate, Aldeas Infantiles SOS hizo un llamado a los sectores públicos y privados, así como a las organizaciones para *“invertir en el futuro de las nuevas generaciones y potencializar a los próximos tomadores de decisión de los países del mundo”*.

En ese contexto, Aldeas Infantiles SOS ha sido aliado de instituciones gubernamentales y organizaciones de la sociedad civil, que buscan fomentar y participar en la defensa de los intereses de los niños, adolescentes y jóvenes ante las autoridades competentes, con sus iniciativas y planes de acción nacionales e internacionales; pretenden ampliar las actividades en el ámbito de empleabilidad juvenil, fundadas en un enfoque individualizado, que permitan impactar positivamente en temas de pobreza y migración.

Una de ellas es la iniciativa YouthCan! (¡Los jóvenes pueden!), que tiene como objetivo la formación para la empleabilidad enfocada en adolescentes y jóvenes, entre los 15 - 24 años, en situación de vulnerabilidad, a través de un modelo de asociación único, que involucra a empresas locales y globales, ONG y aliados institucionales, en la aportación de conocimiento y fortalecimiento de habilidades en jóvenes sin cuidados parentales o en riesgo de perderlos, con la visión de adquirir una mayor preparación al mercado laboral, que les permita mayores oportunidades en su transición a la vida independiente.

En este sentido a nivel global, DHL a través de su división Supply Chain colabora con Aldeas Infantiles SOS a través de su programa Go Teach, que facilita herramientas para desarrollar actividades educativas de voluntariados para niños y de formación, empleabilidad y capacitación profesional para jóvenes.

Es así como profesionales de DHL Supply Chain imparten cursos, coloquios, webinars y otras herramientas de formación que ayudan a avanzar a los jóvenes a hacia su plena integración social y laboral y su futuro proceso hacia la vida independiente.

Con apoyo de DHL y diversos aliados globales, la iniciativa YouthCan! ha logrado impactar positivamente a 50 países que actualmente se encuentran comprometidos con las labores de la alianza, además de tener la participación positiva de 17,800 jóvenes sin cuidado parental o en riesgo de perderlo, así como a 53,400 beneficiarios indirectos, incluidas las familias de los jóvenes o sus pares en entornos de cuidado alternativo.

Sin duda, la participación de Aldeas Infantiles SOS y YouthCan! en estos foros de carácter internacional, reafirma el compromiso para trabajar en conjunto con organismos internaciones y autoridades nacionales para garantizar el bienestar y el interés superior de los niños, jóvenes y adolescentes.

----- 0000 -----

**Contacto**  
**Lizbeth Maldonado**

[liz@siete6.mx](mailto:liz@siete6.mx)

**5567845893**

### **Acerca de Aldeas Infantiles SOS en México**

*Aldeas Infantiles SOS es una Organización Internacional sin fines de lucro, que trabaja por el derecho de los niños y niñas a vivir en familia. Sus esfuerzos están dirigidos a prevenir que las familias se separen y los niños pierdan el cuidado de sus padres. En caso de que este se haya perdido, brindan a los niños y niñas un entorno familiar para que crezcan y se desarrollen adecuadamente.*

*La organización tiene presencia en más de 135 países, y durante 75 años ha brindado apoyo a más de 4 millones de niños y niñas alrededor del mundo, en México la primera Aldea Infantil SOS se fundó hace 53 años, actualmente tiene presencia en seis estados de la República Mexicana en los que apoya a 2,000 niños, niñas, adolescentes y jóvenes.*

### **Redes sociales**

Web: [www.aldeasinfantiles.org.mx](http://www.aldeasinfantiles.org.mx)

Twitter: @AldeaSOSMX

FB: Aldeas.Infantiles.SOS.Mexico

Ig: @aldeasmx

LinkedIn: Aldeas Infantiles SOS México